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L E  M O T  D U  P R É S I D E N T

Bonjour à toutes et tous,

Cette sixième édition de notre magazine GHAAN.COM marque la fin
de la saison 2023/2024.
Notre groupe compte à ce jour 1302 adhérents contre 1371 en fin de saison
dernière. Ils sont répartis dans 53 clubs sur l’ensemble du territoire.
Je profite de ce point pour saluer la création d’un nouveau club GHAAN, « Aïkido Unité » à Saussay (28). Nous lui
souhaitons la bienvenue et prospérité.

Une fois de plus, j’adresse un remerciement collectif à toutes celles et ceux qui, souvent dans l’ombre et
bénévolement s’investissent dans la vie associative du GHAAN, que ce soit au niveau des clubs que des différentes
commissions, de la Commission Technique et du Comité Directeur.
Les différents événements inscrits au calendrier des stages, formations et réunions proposés par notre groupe pour
la saison 2023/2024 se sont succédés de façon nominale malgré quelques reports. Le taux de fréquentation est
satisfaisant.
Le calendrier de la saison 2024/2025 a d’ores et déjà été validé et publié. Toutes les demandes exprimées par les
clubs ont été satisfaites.

Fait exceptionnel : Sur proposition d’une pratiquante, le projet d’organisation d’un KAGAMI BIRAKI en début
d’année 2025 est actuellement à l’étude. Dans la mesure où cet événement serait une première pour notre groupe,
nous avons besoin de connaitre votre ressenti. C’est pourquoi vous trouverez dans le présent magazine, un lien qui
vous permettra de vous exprimer sur le sujet. Nous comptons sur votre mobilisation, en espérant que cette
manifestation recevra un accueil favorable de la part du plus grand nombre.

Pour ce qui concerne les promotions, toutes les demandes de grades formulées, (sur dossier, par équivalence ou de
Haut Niveau) ont été validées lors de la réunion de la CSDGE de mars dernier.
Selon les informations en notre possession, le taux de réussite de nos candidats lors des passages de grades varie
en moyenne entre 70 et 80% sur l’ensemble des sessions (février et juin) ce qui est à souligner.
Cinq pratiquants de notre groupe ont suivi la formation au Brevet Fédéral proposée par le GHAAN et ont été
admis à l’examen final.

Le numéro 8 de la Newsletter « jeunes » a été diffusé en mars 2024 et le numéro 9 le mois dernier.
Depuis mars dernier, c’est Wendy Desmulliez qui anime cette Commission toujours très dynamique. Elle succède
ainsi à Thomas Tessier qui assumait cette fonction depuis sa création en 2021.
Je salue à nouveau le dynamisme des commissions, « jeunes » et « communication » et de leurs animateurs qui
peinent souvent à obtenir de la « matière » pour en alimenter les différentes rubriques.
Les membres du Comité Directeur et de la Commission Technique Elargie (RTN et ATCM), par leurs actions
complémentaires, sont à l’écoute des différents besoins exprimés par les clubs ou des lacunes identifiées lors des
passages de grades.

La Commission « Séniors » a innové cette saison en proposant un stage en partenariat entre le GHAAN et la ligue
Ile de France FFAB. Devant le succès de cette manifestation, il a été décidé de la reconduire la saison prochaine.
Une nomenclature technique pour les passages de grades adaptés aux Séniors est en cours d’élaboration.
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Si la Commission Aïki-Taïso est toujours en sommeil, faute de disponibilité de hauts gradés spécialisés, un référent
en la personne de Pascal Heydacker a néanmoins été nommé. Les clubs ayant déjà une section Aïki-Taïso ou
souhaitant en ouvrir une sont invités à se rapprocher de lui.

Conformément à l’engagement que j’avais pris, un sondage a été réalisé « par des femmes pour des femmes »
auprès de toutes les pratiquantes de notre groupe.
La synthèse des réponses a été présentée lors de la réunion du Comité Directeur de janvier 2024 et diffusée à tous
les clubs. S’il apparait que la création d’une Commission Féminine n’a pas été souhaitée pour l’instant, nous restons
à l’écoute d’éventuelles suggestions et envisageons de nommer une référente « féminine ».

Les relations de notre groupe avec les membres de l’Aïkikaï de France au sein de la FFAB, tant sur le plan
administratif que technique sont bonnes, même s’il nous faut manifester notre présence partout où nous le pouvons
en participant aux mieux aux activités fédérales.

Cette fin de saison 2023/2024 marque également la fin de l’olympiade et nous devrons procéder à l’élection de
tous les Comités Directeurs, tant pour ce qui concerne la fédération que les organismes territoriaux (ligues, CID,
CODEP) avant la fin de l’année.
Je profite de cette occasion pour vous rappeler que des postes « représentants courants et BUDOS affinitaires »
nous sont ouverts statutairement dans toutes ces entités. N’hésitez donc pas à y postuler au nom du GHAAN.
Pour ma part, je présenterai ma candidature pour un nouveau mandat au sein du Comite Directeur National de la
FFAB en décembre prochain.
Les élections du nouveau Comité Directeur du GHAAN se dérouleront quant à elles en mars 2025. Nous n’avons
pas encore statué sur le format du vote (présentiel ou distanciel). Quoi qu’il en soit, nous aurons, comme à
l’accoutumée, besoin de bonnes volontés prêtes à s’investir pour faire acte de candidature.

Au nom des membres du Comité Directeur du GHAAN, je vous souhaite à toutes et tous un bel été et une
excellente saison 2024/2025.

Thierry GEOFFROY - juillet 2024
Tel: 06 81 11 05 60 | mail: th_geoffroy@yahoo.fr

L e  m o t  d u  P r é s i d e n t



1) Qu’est ce que le Kagami Biraki ?
Tradition d’origine japonaise, divers arts martiaux ont introduit cette cérémonie afin de mettre en lumière
le premier entrainement de la nouvelle année. Cet évènement se veut festif, et avant tout une occasion de
bien lancer la nouvelle année de pratique.

2) Où ?
A priori le CREPS de Reims semble être le meilleur compromis (logement sur place possible pour 22€ la
nuit, grand et beau dojo, 1h30 de Paris).

3) Quand ?
En début d’année 2025, dates retenues pour le moment : le week-end du 11-12 janvier 2025.
Le Kagami Biraki aurait lieu le samedi matin, le samedi après-midi serait l’occasion de visiter la région et
les caves de champagne. Le dimanche matin pourrait permettre quelques heures de pratique libre dans
un superbe cadre.

4) Quoi ?
Mettre à l’honneur les différents clubs qui œuvrent au quotidien pour pratiquer et promouvoir l’aïkido,
favoriser les rencontres entre les pratiquants, remettre des diplômes...
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P R O J E T  K A G A M I  B I R A K I  G H A A N  2 0 2 5  !

Dojo du CREPS de Reims

Nous avons impérativement besoin de votre avisNous avons impérativement besoin de votre avis
pour planifier (ou non) cet évènement !pour planifier (ou non) cet évènement !

https://www.survio.com/survey/d/O9B8D1O2Z1N0L5K9A


Dans le paysage de l’aïkido, nous pouvons désormais compter le nouveau club “Aïkido Unité”. Fruit de la rencontre
entre pratiquants confirmés et débutants, ce club a à cœur de promouvoir le plaisir de la discipline, la convivialité
et le partage.

Les premiers adhérents fouleront le tatami dès le mois de septembre au centre omnisports de Saussay (28).
Fondé par un groupe passionné d’aïkido, groupe composé de novices et de pratiquants confirmés, “Aïkido Unité”
offrira un environnement unique où l’apprentissage se vivra dans la bienveillance et le respect mutuel. Ici, le grade
importe peu : ce qui compte, c’est l’engagement, la volonté de progresser ensemble et de s’enrichir des différences
de chacun.
Les pratiquants confirmés apporteront leur expertise et leur expérience, guidant les débutants dans l’apprentissage
des techniques et des valeurs fondamentales de l’aïkido : la discipline, la maîtrise de soi, le respect de l’autre.

Les séances d’entraînement sont l’occasion parfaite de mélanger les niveaux, favorisant ainsi les échanges et les
encouragements. Elles auront lieu le mercredi de 20h à 21h30 et le samedi de 10h à 12h pour les adultes, avec une
heure de cours de 11h à 12h pour les enfants. Le club se fait une joie d’avoir comme professeurs Thomas TESSIER,
4ème Dan et Johann MOUSAIN, 3ème Dan.
.

“Aïkido Unité” se positionne comme un lieu où l’aïkido est bien plus qu’un sport : c’est un art de vivre, une
philosophie de partage et d’harmonie.

N’hésitez pas à nous rejoindre et venir découvrir l’aïkido. Le club vous ouvre ses portes et vous invite à partager
avec nous un moment empreint d’un esprit de bienveillance et d’unité.

F O C U S  C L U B  -  A I K I D O  U N I T É  -  S A U S S A Y  ( 2 8 )

Page | 4

 Clémence BOURLIER - Présidente - juillet 2024
Tel: 06 22 28 32 94 | mail: aikido.unite@gmail.com

www.aikido-unite.com

Alain OCCELLI - président adjoint

Isabelle REDON - trésorière et assistante au cours enfant



La saison se termine avec un pourcentage de réussite aux examens de
passage de grade Dan de juin 2024 de l’ordre de 83% pour le GHAAN.
Ces très bons résultats sont synonymes de transmission à travers toutes
les formations animées par les techniciens et surtout aux relais assurés
par les enseignants des clubs GHAAN.
En outre, la Commission Technique est heureuse de vous annoncer la nomination
au grade de 7ème Dan de Patrice MORAND - Responsable Technique National depuis 2001, enseignant à Vineuil
(41). Il anime des Ecoles de Cadres en région Centre, parraine des clubs de Normandie, de Bretagne, des Pays de
Loire ou encore du Centre.

L E  M O T  D E  L A  C O M M I S S I O N  T E C H N I Q U E
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Shodan
- Hélène BAUMANN – USPL Aïkido – Normandie.
- Sébastien SALMON – Aïkido Club de Biache – Hauts de France.

Nidan
- Quentin BANBUCK – ESM Massy – Ile de France.
- Virginie BOHN – St Sulpice Aïkido – Centre - Val de Loire.
- Franck HEMERY – St Sulpice Aïkido - Centre - Val de Loire.
- Brice LOUVART – Aïkido Montigny – Ile de France.
- Minhnhân LU – Aiglemont Aïkido Club – Grand Est.
- Bruno MARCO – Aïkido Club de Biache – Hauts de France.
- Jean-François PLU – Club Yerrois d’Arts Martiaux – Ile de France.
- William TAHIL – Pont Audemer Aïkido Club – Normandie
- Jérémy TETARD – Aiglemont Aïkido Club – Grand Est.
- Zhe ZHANG – Aïkido Charleville-Mézières Ardennes – Grand Est.

Résultats des grades Dan obtenus par examen en juin 2024.
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L e  m o t  d e  l a  C o m m i s s i o n  T e c h n i q u e

Roland GILABEL
Coordinateur de la Commission Technique

Tel: 06 89 99 24 27 | mail: rg.aikido@gmail.com

Sandan
- Bruno DEGUET - Aïkido Charleville-Mézières Ardennes – Grand Est.

Yondan
- François BUISSON - USPL Aïkido – Normandie.
- Fuad TAGIYEV - Aïkido Charleville-Mézières Ardennes – Grand Est

Ces grades seront proposés pour ratification lors de la réunion de la CSDGE de septembre 2024.

La Commission Technique vous souhaite à toutes et tous un bel été.

Résultats des grades Dan obtenus par dossier.

CSDGE
Les demandes de grade suivantes ont été validées par la CSDGE du 19 mars 2024 :

DOS :
- Marc SORCE – Shodan.
- Abdelkader NAMANE – Nidan.

EKI :
- Laura DOSE – Shodan & Nidan.

GHN :
- Patrice MORAND – Nanadan.

Brevet Fédéral GHAAN-FFAB 2024

Toutes nos félicitations pour la réussite à l’examen du BF à :
 -Anaïs FAURE du club d’Aiglemont.
 -Brigitte GALMICHE du club d’Aiglemont.
 -Brice LOUVART du club de Montigny-le-Bretonneux.
 -Abdelkader NAMANE du Club Yerrois d’Arts Martiaux.
 -Frédéric PETERS du Club Athéon.



L E  M O T  D E  L A  C O M M I S S I O N  J E U N E S

Thomas
Tessier

Wendy
Desmulliez

Nadine
Gigarel-Geoffroy

Franck
Parrot

La saison 2023 / 2024 a été riche en évènements.
Le plus récent est la démonstration lors du stage à la mémoire de Me Nocquet qui s’est tenu le 17 mars dernier à
Montigny-le-Bretonneux. Les jeunes ont pu réaliser des techniques ainsi qu’un randori. Leur prestation a été saluée
par l’ensemble des pratiquants présents.
Il est important de pouvoir intégrer les jeunes à cette manifestation qui représente un temps fort pour notre groupe
ainsi que de le pérenniser puisque l’avenir de notre discipline repose sur le public jeune. Il est donc primordial de
valoriser leur travail.
Bien entendu, tous les clubs peuvent y participer.

Pour ce qui est de la communication, la Commission a maintenu la parution de newsletters tout au long de la
saison. La newsletter n°9 a été diffusée au mois de juin (nous vous rappelons que vous pouvez toujours vous y
abonner en vous rendant directement sur le site internet du GHAAN).
Celle-ci est revenue sur la démonstration des jeunes lors du stage commémoratif et comportait également un article
rédigé par le Président du GHAAN retraçant un stage jeunes animé par Me Nocquet à Athis-Mons en…..1991
agrémenté de photographies, ce qui représente un « trésor » inestimable. Peut-être que certains se reconnaîtront.
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Myriam
Martin

La newsletter a pour but de mettre en avant un club et de lui donner la parole.
Toutefois, nous réfléchissons à une nouvelle formule avec, pourquoi pas, proposition de fiches « conseils » sur une
thématique précise (une technique, une manière d’aborder un cours etc…) ainsi que sur la fréquence de publication.
Comme vous le devinez donc, la Commission a du travail et s’y attèle.
Si vous avez des suggestions, des idées, nous sommes à votre écoute car cette newsletter est pour vous alors ne
soyez pas timide et manifestez-vous ! Nous avons besoin de votre participation !
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L e  m o t  d e  l a  C o m m i s s i o n  J e u n e s

Par ailleurs, la Commission jeunes a déjà élaboré le calendrier de la prochaine saison (et oui, nous y serons bientôt).
Quatre stages jeunes seront proposés dont deux en région Parisienne, un en Centre Val de Loire et même un dans
le Grand Est ! Nous avons souhaité diversifier les lieux afin que tout le monde puisse en bénéficier.
Il y aura également une formation à destination des enseignants et futurs enseignants qui se tiendra dans le Grand
Est. Le thème de celle-ci n’a pas encore été arrêté.
Nous espérons que ces évènements pourront être l’occasion de toutes et tous nous retrouver avec les jeunes.

Nous remercions les clubs (enseignants et élèves) qui participent de près ou de loin aux projets que nous mettons
en place car c’est ensemble que nous faisons avancer les choses. A titre personnel, je tiens à souligner le travail
effectué par l’ensemble de l’équipe de cette Commission qui œuvre de manière bénévole (comme tous les autres) en
ayant deux objectifs communs : développer la pratique chez les jeunes et leur faire plaisir. Après tout, l’Aïkido c’est
avant tout du partage et de la convivialité.

Pour finir, la Commission Jeunes est toujours preneuse de bonnes volontés !
C’est pourquoi, si vous souhaitez vous investir à nos côtés n’hésitez pas à franchir le cap et intégrez notre équipe,
vous ne serez pas déçu(e) !

La Commission jeunes vous souhaite de belles vacances estivales.

Wendy DESMULLIEZ
Coordinatrice de la Commission Jeunes

Tel. 06 09 34 55 05 | Mail : wendydesmulliez@gmail.com



xxxLes 11 et 12 mai 2024, le GHAAN et la ligue Ile de France FFAB se sont associés afin
d’organiser un stage séniors national à Paris.
L’organisation de cette manifestation a été confiée au club de Saint Maur sous la
responsabilité de Jaques GUERIN et de son équipe. Le cadre magnifique du dojo
et l’impeccable organisation furent les éléments fondateurs de cette réussite. Merci
à tous.

L’encadrement en collégialité avec Jean-Marc CHAMOT et Jean-Louis CAPMAS pour
la ligue, Jean-Luc DELABY et Dominique LENOIR et la présence de Mohamed BOUMAZA
pour le GHAAN fut une réussite dans le domaine pédagogique.

La richesse et le respect des échanges avec des interventions complémentaires de chacun des enseignants a permis
d’assister à des instants d’une grande intensité dans les rapports humains.
Les réponses apportées par les différents intervenants aux questionnements des stagiaires furent également un
élément positif.

Un accord a été conclu entre tous de renouveler ce stage dans les prochaines années avec comme date retenue les
24 et 25 mai 2025

L E  M O T  D E  L A  C O M M I S S I O N  S E N I O R S

Jean-Luc DELABY
Coordinateur de la Commission Seniors

Tel. 06 89 78 36 65 ou 03 24 33 11 49 | Mail : jean-luc.delaby@orange.fr
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Des sommes considérables sont englouties pour assurer
la prétendue sécurité des peuples, grâce à ces forces
de destruction qui ne représentent que des moyens
matériels relatifs en totale contradiction avec le
bonheur des individus.

Je me rappelais la malheureuse expérience d'un
médecin de théâtre qui parvint, grâce à sa brillante
intelligence, à créer un monstre, mais qui, pour son
malheur et celui de collectivités entières, ne sut point
maîtriser la formidable puissance de son invention.
Il ne pensa pas dans ses calculs aux répercussions
inévitables de sa découverte qui donnait naissance à
une force nouvelle inconnue propre à semer la terreur
et la mort.
Le véritable problème actuel n'est pas de savoir
comment il sera possible de détruire l'agresseur à tout
prix, mais de connaître plutôt les possibilités de
sauvegarde contre les découvertes scientifiques
modernes.

Il y a deux hommes dans chacun de nous, le premier,
de chair et de sang, ne se montre guère supérieur à la
bête; le second est esprit et vie et par ses facultés
intellectuelles domine le premier.
C'est ce dernier nommé qui doit apporter à notre
humanité la victoire de PAIX qu'elle recherche.
Ne semble-t-il pas, en effet, qu'il serait plus
raisonnable de faire partie d'une nation vraiment
supérieure par l'esprit, former les chefs de demain en
alliant étroitement l'enseignement spirituel à
l'éducation corporelle, ce qui n'empêcherait pas d'avoir
également à sa disposition une force pratique et
supérieure toujours disponible et que rien ne pourrait
abattre ?

Voilà sans doute l'armement véritablement souhaitable
à posséder; l'intérêt n'est pas d'acquérir la plus grande
puissance destructrice, c'est de compter plutôt sur des
hommes dignes de l'utiliser à des fins honorables.

Le jour où j'ai quitté le Japon était un après-midi
ensoleillé de décembre 1957. De nombreux amis
étaient venus me conduire au port de Yokohama où
m'attendait le paquebot qui devait faire escale aux
îles Hawaï, puis poursuivre sa route jusqu'à San-
Francisco.

« L'Aïki-do n'est pas l'opposition de deux forces
matérielles dont la plus grande viendra naturellement
à bout de l'autre », me dit le Maître UYESHIBA,
quelques minutes avant le départ, « mais la parfaite
association de deux états d'esprit diamétralement
opposés dont l'un, essentiellement bénéfique, vaincra
en éclairant l'adversaire. »
Méditant cette pensée si souvent exprimée, qui prenait
à cette heure une valeur éminente, au moment où, de
toutes parts, s'élevaient les « BANZAÏ » retentissants,
je compris que ces paroles de vérité étaient en fait
une sublime et dernière leçon, projection d'une réalité
abstraite et idéale inconnue de mes sens.
Si ce principe en Aïki s'applique exactement entre
deux adversaires, me disais-je, à l'instant où le bateau
levait l'ancre, pourquoi n'en serait-il pas de même, si
deux nations étaient en opposition ?

A l'heure actuelle dans notre monde qui se dit
moderne, quelques grandes puissances luttent avec
acharnement dans tous les domaines de l'activité
humaine, rivalisant d'ingéniosité technique la plus
inattendue.
Chaque jour, n'apprenons-nous pas dans la presse que
des engins meurtriers sont capables de jeter la
désolation et le malheur dans n'importe quelle partie
du globe?

TEXTE EXTRAIT DU LIVRE « PRÉSENCE ET MESSAGES »

Maître MORIHEI UESHIBA - Présence et messages
de André NOCQUET

éditions GUY TREDANIEL EDITEUR
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I l  é t a i t  u n e  f o i s  M a î t r e  N o c q u e t

Cette union est indispensable. car c'est par le corps
que |'esprit manifeste sa puissance.
Et ces principes sont si profonds et si intimement liés.
il y a en eux une réciprocité et une corrélation si
étroite que, sans |'intermédiaire du corps, l'esprit, par
sa propre nature, est incapable d’exercer aucune de
ses opérations.
« Il est semblable, dit Arminjon, a un souffle qui,
faute d’organe, ne pourrait résonner, a une harpe
dont les cordes cesseraient de vibrer et demeureraient
sans écho et sans accent. »
Ainsi, l'esprit privé du corps ne peut entrer en relation
avec le monde extérieur, incapable d’écouter sans
oreilles, de regarder sans les yeux.
Sans le corps, il lui est impossible d’exercer son action
sur la matière, ni de maitriser les éléments, ni de se
nourrir de végétaux, ni de respirer l'odeur des fleurs.

Si l'esprit est privé de son véritable support, il devient
inutile et solitaire, exclu de toute relation avec le
monde matériel.

Ces considérations offrent a l'étudiant attentif un
champ illimite de notions nouvelles aux possibilités
remarquables, démontrant dans presque tous les
domaines que notre vie dépend de facteurs
invariables qui règlent l’ensemble psycho-physique de
l'être humain.

TEXTE EXTRAIT DU LIVRE « PRÉSENCE ET MESSAGES »
(suite)

Et c'est ce que signifie le mot « BUDO », cette
expression traduisant dans son sens le plus juste l'idée
d'un arrangement, d'une entente avec l'adversaire,
d'une paix faite de puissance alliée à de nobles
sentiments.
Ce sentiment de sécurité totale, de courage réfléchi,
obtenu par la pratique du BUDO est idéal s'il est
combiné avec l'enseignement moral et la voie des
religions et philosophies actuelles.
C'est la raison pour laquelle nous étudions toutes les
formes du BUDO: Judo Aiki-do- Kendo Karaté-do, car
chacun de ces arts donne une sensation totale de
maîtrise du comportement individuel faite de puissance
et de sécurité à la fois.

Il faut insister sur le sens extrêmement précis du mot
BUDO, car on se méprend, et dernièrement, j'étais
désolé à la lecture d'un ouvrage d'origine anglaise sur
les Arts Martiaux Japonais, dont l'auteur traitait
surtout de l'esprit combatif, ce qui n'est pas exact.
Il n'est pas nécessaire, bien entendu, de se rendre au
Japon pour acquérir cet esprit de BUDO qui peut être
cultivé aussi bien chez nous, mais je répondrai que la
confiance en soi est une assurance que rien ne peut
abattre et qu'elle est singulièrement fortifiée par
l'étude du BUDO, ce qui ne veut pas dire que le BUDO
soit supérieur à la religion.

J'ai eu le privilège de vivre et de pouvoir étudier
pendant près de trois années, sous la direction
personnelle de celui qui a créé l'Aïki-do.
Aiki-do, c'est la voie pour accorder son esprit avec celui
des autres et par extension, a l'Univers.
Loi d’harmonie par excellence qui donne la certitude
inébranlable que l'esprit gouverne la matière, que la
forcé brutale peut être anéantie par la puissance de
l'esprit.

Si le profane en demande une définition, on pourra lui
répondre que c'est la voie qui permet d’étudier,
d'exercer et de comprendre par la pratique
quotidienne les lois de coordination physique et
mentale.

A suivre...



C O N T A C T S

Page | 12


